



Tuline Gülgönen

P
O
N
E
N
T
E
S

Maestra en Filosofía por la Universidad París I y en Ciencias Políticas por el Instituto de Estudios Políticos de París. Realizó su tesis doctoral en la UNAM y un posdoctorado en el que exploró los vínculos entre ciudad, ciudadanía e infancias. Desarrolla proyectos con niños y jóvenes sobre su relación con la ciudad, en el cruce entre la sociología urbana y las geografías de las infancias. Es investigadora asociada del Centro de Estudios Críticos sobre la Infancia del University College London e imparte seminarios en varias instituciones académicas. Es autora de textos académicos y de divulgación, del libro “Jugar la ciudad” y del documental “Ciudad grande”.



Alfonso Xavier Iracheta Cenecorta

P
O
N
E
N
T
E
S

Arquitecto por la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), MPhil en Planeación Urbana por la Universidad de Edimburgo, Escocia, y doctor en Estudios Regionales por la Universidad de Varsovia, Polonia. Es investigador en El Colegio Mexiquense A.C. y director de Centro EURE. Ha trabajado como consultor en los tres niveles de gobierno en México y en organismos internacionales como el Banco Mundial, UN-Hábitat, GIZ, PNUD y la Fundación Friedrich Ebert. Es miembro de redes y organizaciones como FIU, CONARED, SUEM, CIHALC, FOROPOLIS, TECHO y AERYC, y participa en consejos editoriales de revistas académicas en América Latina. Reconocido como Investigador Nacional, ha impartido más de 1,100 conferencias en 24 países y ha publicado 39 libros y 180 artículos. Entre sus obras recientes destacan Otra ciudad es posible y el próximo libro “Are cities designed for people? A critical review”.



Mariana Flores García

Doctora en Arquitectura por la Universidad Autónoma de Tamaulipas y la Universidad de Sevilla, donde recibió la mención CUM LAUDE y la primera distinción de Doctorado Industrial por su contribución al sector vivienda en España. Tiene formación en diseño arquitectónico, rehabilitación ecoeficiente e infraestructuras inteligentes. Investiga temas de vivienda, desarrollo urbano sostenible y gerontología ambiental. Actualmente es profesora e investigadora en la Universidad La Salle Bajío y miembro del Sistema Nacional de Investigadores (2022–2025). Ha sido consultora internacional en BURO DAP y ha trabajado en proyectos de vivienda social en España. Participa en redes nacionales como la FCARM, CONARED y CONAVI, y ha coordinado proyectos estratégicos desde el sector público en Zacatecas por más de 15 años.

P
O
N
E
N
T
E
S



Luis Guillermo Sañudo Vélez

Arquitecto y doctor en Ciencias Sociales por la Universidad Pontificia Bolivariana, con estudios de especialización y maestría en Estética por la Universidad Nacional de Colombia. Es profesor investigador en arquitectura y diseño, con énfasis en estudios estéticos del espacio, el urbanismo y el paisaje. Investiga temas como la segregación socioespacial, gentrificación, impacto ambiental y calidad habitacional en vivienda social, integrando enfoques críticos y estéticos en la planificación territorial. También trabaja en teoría e historia de la arquitectura desde una mirada crítica y transdisciplinar.